CALENDRIER DU SAMEDI 8 AU DIMANCHE 16 JUIN 2024

Dixième dimanche du temps ordinaire

Samedi 8 Dimanche 9	18h30 10h	Messe dominicale anticipée Messe Eveil à la foi pour les enfants de 3 à 7 ans Papas Kt pour les enfants à partir de 7 ans Café-croissant, salle de Compostelle
	11h30, 18h30	Messes
Lundi 10	9h	Prière des mères de famille, à l'oratoire
	15h à 17h	Thé papote et jeux, salle Angélique Arnauld
	19h30	Méditation du rosaire, à l'oratoire
Mardi 11	15h à 16h30	Catéchisme
Mercredi 12	20h à 21h30	Catéchuménat, au Relais
Vendredi 14	10h à 12h	Equipe deuil, salle Angélique Arnauld
	14h30 à 17h	Mouvement Chrétien des Retraités, salle Angélique Arnauld
Samedi 15	10h à 11h30	Catéchisme

Onzième dimanche du temps ordinaire

Samedi 15	18h30	Messe dominicale anticipée
	21h	Concert de l'Orchestre Impromptu
Dimanche 16	10h	Messe avec premières communions
		Café-croissant, salle de Compostelle
	16h	Concert Chœur La Quinte Juste
	11h30, 18h30	Messes

<u>Accueil</u>: Un prêtre est à votre disposition dans l'église pour vous accueillir et donner le sacrement de réconciliation du lundi au vendredi, de 18h à 18h45, le samedi, de 17h à 18h.

<u>Adoration du Saint-Sacrement</u>: du lundi au vendredi, de 18h à 18h45, le samedi, de 17h à 18h.

<u>Messes de semaine</u> 12h05 du lundi au samedi 19h du lundi au vendredi

252 rue Saint-Jacques, 75005 Paris 01.43.25.91.70 - sec.gen@sjhp.fr www.saintjacquesduhautpas.com



SAINT-JACQUES DU HAUT-PAS

Dímanche 9 juín 2024 Díxíème dímanche du temps ordinaíre Année B

« Même quand l'Esprit de Dieu est rejeté, l'humanité de Jésus dans ses disciples ouvre un chemin de salut. »

Nous avons entendu ce matin la première des paraboles chez saint Marc. Elle donne la clef de la raison d'être des suivantes et de l'enseignement de Jésus. Ce récit contient une énigme : « qui blasphème contre l'Esprit Saint est coupable pour l'éternité et n'aura pas de pardon ». Voilà qui peut faire trembler les plus vaillants ... Qu'est-ce que ce péché ? L'évangéliste répond au verset suivant : « Ils avaient dit que Jésus était animé par un esprit impur. » Or, Jésus est animé par l'Esprit Saint en tout ce qu'il fait (cf. Jn.5). C'est pourquoi dire qu'il est possédé par Satan revient à dire que l'Esprit Saint est l'esprit du mal. Autrement dit, confondre le Sauveur avec son tortionnaire, le médicament avec la maladie. Le salut devient impossible puisqu'on le refuse en pensant que c'est un mal. Scrutons notre cœur ! Nous aussi pouvons avoir peur de Dieu et le prendre comme une menace pour nous. « J'ai pris peur et (...) je me suis caché » (Gn.3, 10).

Comment le comprendre alors que Jésus vient de dire « Tout sera pardonné aux enfants des hommes : leurs péchés et leurs blasphèmes. » ? Cet étrange péché impardonnable mettrait-il en cause la volonté de Dieu de sauver tous les hommes ? Dieu nous veut-il vraiment du bien ?

En face des pharisiens atteints de ce mal sans guérison, que fait Jésus ? Ils les appellent auprès de lui, dit le texte, et il leur parle en parabole. La haine contre Dieu et son Esprit va se reporter sur l'humanité de Jésus avec qui ils entrent en dialoque. Il est à noter que la formule « ils les appellent auprès de lui » est exactement identique à celle utilisée pour appeler les apôtres quelques versets plus haut (Mc 3, 13). Bien qu'apôtres, ils doivent se considérer dans le même panier que les pharisiens, ce que saint Paul dira en clair dans sa lettre aux Romains (Rm 5, 12): « la mort (spirituelle et éternelle) a atteint tous les hommes ». Nous comprenons dès lors le sens profond de l'Incarnation. Dieu, après avoir de mille manières, à commencer par la splendeur de sa création, appelé les hommes à l'Alliance d'Amour éternelle avec Lui, n'a reçu qu'un refus ferme et définitif au fil des siècles traversés par les guerres et la violence en tout genre. Il fallait donc un homme en tout semblable à nous pour nous rejoindre et nous parler en parabole. Mais cela ne suffisait pas encore. Jésus dut, après nous avoir laissé un enseignement plein d'humanité et de douceur, appeler la haine que l'homme porte à Dieu, se reporter sur lui et la vaincre sur la croix (Mc 3, 6). C'est tout le sens de la référence de cette parabole à la Passion : Jésus est ligoté (Mc 15, 2), comme l'Homme fort de la parabole (3, 27). Ce qui apparaitra sur la croix comme la victoire de Satan, l'homme fort par la violence, deviendra la victoire du véritable Homme fort par sa résurrection.

Ce mystérieux homme Jésus, en qui repose l'Esprit Saint, dialogue toujours avec nous et avec le monde, par son Evangile et par ses disciples. Il maintient un chemin facile vers Lui, même à ceux qui sont étrangers à Dieu. Puisqu'il suffit de rencontrer un chrétien, homme pécheur comme lui aussi, pour toucher le mystère de l'Incarnation et de la Rédemption. Et participer un jour à la Résurrection des morts.

Père Arnaud Gautier, vicaire

Lectures: Gn 3,9-15; 2 Co 4,13 à 5,1; Mc 3,20-35

Psaume 129

R/ Près du Seigneur, est l'amour ; près de lui, abonde le rachat.

Des profondeurs je crie vers toi, Seigneur,

Seigneur, écoute mon appel!

Que ton oreille se fasse attentive

au cri de ma prière!

Si tu retiens les fautes, Seigneur,

Seigneur, qui subsistera?

Mais près de toi se trouve le pardon

pour que l'homme te craigne.

J'espère le Seigneur de toute mon âme ;

je l'espère, et j'attends sa parole.

Mon âme attend le Seigneur

plus qu'un veilleur ne guette l'aurore.

Oui, près du Seigneur, est l'amour ; près de lui, abonde le rachat. C'est lui qui rachètera Israël de toutes ses fautes.

LA VIE A SAINT-JACQUES



Eveil à la foi Dimanche 9 juin, à 10h : dernière séance d'éveil à la foi, pour les enfants de 3 à 7 ans, autour du thème de la Pentecôte, avec participation à la fin de la messe paroissiale. Pas d'inscription préalable. Les parents sont les bienvenus.

Contact : Geneviève de Mathan - genevievedemathan @gmail.com

Première communion Dimanche 9 juin, à 11h : en vue de la première communion qui sera célébrée le dimanche 16 juin, à 10h, poursuite de la préparation des enfants, avec leurs parents.

Thé. Papote et Jeux

Venez partager un temps convivial autour d'un thé, d'un jus de fruits, tout en papotant ou/et en faisant des jeux de société.

Lundi 10 juin, de 15h à 17h, salle Angélique Arnauld. Nous vous attendons avec joie!



Elisabeth de Hongrie et Marguerite de Hongrie face à leurs hommes

Vendredi 14 juin, de 14h30 à 17h, salle Angélique Arnauld : réunion du Mouvement Chrétien des Retraités, avec le Père Edouard Catrice et Clara Hermann.

Concert de l'Orchestre Impromptu

Samedi 15 juin, à 21h : concert de l'Orchestre Impromptu. Au programme: concerto pour piano en sol de Ravel et Symphonie n°3 Héroïque de Beethoven. Entrée libre.



Concert du Chœur La Quinte Juste

Dimanche 16 juin, à 16h : concert du Chœur La Quinte Juste. Au programme : Messe des morts H10 de M.A. Charpentier. https://laquintejuste.fr/concerts/ Infos et réservation :

reservationlqi@qmail.com

Départ du Père Delpit

A partir du 1er septembre, le Père François Delpit est appelé à rejoindre l'équipe d'accompagnateurs spirituels de la Maison Saint-Augustin (12e). Le Père Sébastien Waeffler (actuel curé de Sainte Elisabeth de Hongrie) le remplacera.

Dimanche 30 juin, à 10h30 : messe de départ du Père François Delpit, suivie d'un verre de l'amitié et d'un repas partagé.

Afin de le remercier, si vous le souhaitez, vous pouvez déposer une enveloppe au nom du secrétariat, dans la boite aux lettres de la paroisse, ou participer à la cagnotte Leetchi: https://www.leetchi.com/fr/c/merci-pere-delpit-7383891

DANS LE DIOCESE

Journée portes ouvertes aux Bernardins

Le mardi 11 juin, de 13h à 19h : venez déambuler sous les voûtes de la nef du XIIIe siècle du Collège des Bernardins, siège de l'Ecole Cathédrale. Découvrez les nombreux cours publics et laissez-vous surprendre par les mini-conférences de professeurs d'exception. Entrée libre.

https://www.collegedesbernardins.fr/



Prière œcuménique

Vendredi 14 juin, à 12h15, prière œcuménique selon l'esprit de Taizé. Eglise luthérienne de la Trinité, 172 bd Vincent Auriol, 13e.



Ordinations

Samedi 29 juin, à 9h30, en l'église Saint-Sulpice: ordination sacerdotale de six diacres : Côme de Bellagre, Vianney de Cibeins, Antoine Delhomme, Louis-Marie Drago, Jeimer Mora et Henri Thin. Nous les portons déjà dans notre prière.